

令和2年12月

師走も半ばを過ぎ、皆様慌ただしくお過ごしのことと思います。トロント及びピール地区、更にヨーク地区及びウィンザー・エセックス地区では、新型コロナウイルスの対策として、いわゆるロックダウンがこの原稿を書いている時点で継続しております。その一方、カナダでもワクチンの接種が始まりました。トンネルの先の光が、はっきり見えてくるのを待ちたいと思います。皆様におかれましては、それまで、今しばらく現在の対策を続けるよう、お願いいたします。

今回は、オンタリオ州の各都市と、日本の地域を結ぶ、姉妹都市交流についてお伝えしたいと思います。コロナ禍の中にあってもいろいろな交流が継続されています。

最近、立て続けに2件、うれしい知らせがありました！

11月3日、ロン・スター元ミシサガ友好協会会長（現市議会議員）への旭日双光章の叙勲が発表されました。ミシサガ市は、愛知県刈谷市と長く友好協力関係にあります。スター元会長は、1981年の姉妹都市締結のお膳立てをした方の一人であり、その後、刈谷市からの様々な訪問団のホストを務めるなど、長きにわたり刈谷市との友好関係に貢献されてきました。10月の報告にありますとおり、私もクロンビー・ミシサガ市長を表敬いたしました。その際目にした、市庁舎の近くの「刈谷パーク」には驚きました。その公園に続く道は「Kariya Drive」です！ミシサガ市では、12月9日の市議会において、スター議員の叙勲受章が報告されました。来年2021年は、姉妹都市締結40周年に当たります。この関係が一層緊密なることを期待したいと思います。



また、12月1日、外務大臣表彰の受章者が発表されました。当館所管地域において表彰された方のうち個人及び団体のうちの 하나가、「バーリントン市世界化委員会板橋小委員会」です。この委員会は、1989年に、東京都板橋区とバーリントン市が姉妹都市を締結したことにより発足しました。以来、板橋区とバーリントン市の間では、5年おきに訪問団が交流しています。また、バーリントン市では、毎年、桜の咲く5月頃に「桜祭り」が企画

され、多くの人が訪れる桜の名所の一つになっています。昨年 2019 年には、姉妹都市関係 30 周年を記念して「板橋ガーデン」が開園されたのは、地元市民の記憶に新しいところです。今年の交流計画は残念ながらコロナ禍の影響もあり、多くの企画が来年以降に延期となりましたが、今後は更に活発となることを期待したいと思います。



12月11日、私は、香川県直島町と姉妹都市の関係にある、ティミンズ市のピアリー市長とオンラインで懇談しました。ティミンズ市はオンタリオ州の北部にある、鉱業や林業で栄えている街です。直島町の鉱業の技術が縁となり、姉妹都市関係を結ぶこととなりました。ピアリー市長は、ティミンズ市の経済は、鉱工業、林業を主体としつつ、コロナ禍の中にあっても奮闘しており、今後直島町との関係を強化したいとの希望を述べておられました。また、ティミンズ市が位置するオンタリオ州北部は、日本企業が関心を向けるレア・アースなどに恵まれると言われており、多くの日本企業に関心を持っていただきたいとも述べておられました。日本の資源輸入先多様化の観点からも、多くの日本企業に関心を持っていただきたいと思います。



今月の報告では、報告しきれない、多くの活発な交流がオンタリオ州にはあります。神奈川県相模原市は、トロント市と友好都市関係にあり、同市は、毎年3月に開催されるオンタリオ州日本語弁論大会の入賞者を受け入れておられます。このような価値ある賞が用意されている日本語弁論大会は、多くないでしょう。北海道名寄市は、カワーサレイク市と隔年で高校生夏期交換留学を実施されております。私も、在カナダ日本国大使館勤務時代に、名寄市からの高校生の訪問を受けたのは、楽しい思い出の一つです。サンダーベイ市と姉妹都市である岐阜県岐阜市は、来年の東京オリンピック・パラリンピック大会でカナダ陸上競技チームのホストタウンとして、日加交流に更に力をいれているそうです。バリー市は、山形県村山市へ Youth Ambassador の派遣を計画されています（本年からの延期）。

2019年8月、高円宮妃殿下のカナダご訪問時に、ドズウェル副総督は、カナダの姉妹都市交流関係者を招待した昼食会を開催されました。関係者にとっては今でも忘れられない思い出となっていることでしょう。

以下に、当方が把握している、オンタリオ州の各都市が関係している姉妹都市・友好都市の一覧を掲げます。来年は、コロナウィルスの対策も効果的となり、それぞれの交流が活発となることを、総領事館としても支援して参りたいと思っております。

| 日本側都市    | オンタリオ州側都市               | 提携年  |
|----------|-------------------------|------|
| 北海道名寄市   | リンゼイ (Lindsay) 現カワーサレイク | 1969 |
| 広島県福山市   | ハミルトン (Hamilton)        | 1976 |
| 愛知県刈谷市   | ミシサガ (Mississauga)      | 1981 |
| 香川県直島町   | ティミンズ (Timmins)         | 1981 |
| 大阪府交野市   | コリングウッド (Collingwood)   | 1981 |
| 大阪府寝屋川市  | オークビル (Oakville)        | 1984 |
| 神奈川県藤沢市  | ウィンザー (Windsor)         | 1987 |
| 東京都板橋区   | バーリントン (Burlington)     | 1989 |
| 神奈川県相模原市 | トロント (Toronto)          | 1991 |
| 新潟県三条市   | ヴォーン (Vaughan)          | 1993 |
| 北海道下川町   | ケノーラ (Kenora)           | 2001 |
| 岐阜県岐阜市   | サンダーベイ (Thunder Bay)    | 2007 |
| 兵庫県朝来市   | パース (Perth)             | 2008 |
| 山形県村山市   | バリー (Barrie)            | 2017 |

在トロント日本国総領事 佐々山 拓也